



Códigos QR impulsarán los negocios del cantón central de Puntarenas

La propuesta de la Sede del Pacífico de la UCR pretende contribuir a dinamizar la actividad económica de Puntarenas.
Foto: cortesía de María Teresa Jiménez.

La investigación es liderada por la Sede del Pacífico de la UCR

9 NOV 2023 Ciencia y Tecnología

Con el propósito de **potenciar la tecnología y la economía de la ciudad de Puntarenas**, nació el proyecto **Códigos QR** para promover la interacción entre empresas y consumidores, promocionar productos y generar oportunidades de negocio.

La investigación también busca fomentar la identidad y el sentido de pertenencia con la comunidad puntarenense.

El 28 de setiembre pasado, Puntarenas recibió el **Código QR Destino Turístico Inteligente**, creado por la Ing. María Teresa Jiménez, docente e investigadora de la [Sede del Pacífico](#) de la Universidad de Costa Rica (UCR).

El **lanzamiento de esta iniciativa** contó con la presencia del ministro de Turismo, William Rodríguez López, y de representantes de la Cámara de Turismo de Puntarenas ([Catup](#)).

Para la Ing. Jiménez, el cantón central de Puntarenas tiene **mucho potencial que aún no se ha explotado**, ya que la provincia cuenta con los recursos, facilidades e infraestructura para innovar en la región.

“Yo soy del puerto y siempre he querido potenciar todo lo que Puntarenas tiene”, dijo la investigadora, principalmente **ante la imagen negativa que se promueve en el resto del país** de la ciudad de Puntarenas y que **la economía local gira únicamente en torno al turismo**.

“Con Códigos QR —argumentó— estamos sentando las bases para un futuro más conectado, no es solo un proyecto tecnológico, sino una manifestación tangible a nuestra dedicación e impulso local, con un futuro más brillante y conectado”.

El proyecto de investigación se encuentra inscrito en la Sede del Pacífico. Este se inició a principios del 2023 con la búsqueda de **organizaciones locales** de diversa índole, de sectores como turismo, hotelería, cultura, gastronomía, comercio, iglesias y transportes, entre otros.

Actualmente, esta iniciativa se encuentra en **su primera fase de desarrollo**. Alrededor de 130 empresas están afiliadas.



La ingeniera María Teresa Jiménez Ramírez y funcionarios de la UCR, presentaron el proyecto Códigos QR en la Cámara de Turismo de Puntarenas, donde contaron con la presencia del Ministro de Turismo Willaim Rodríguez López. (Foto: cortesía María Teresa Jiménez).

Jiménez tiene, además, otros **proyectos futuros** en los que aprovecha la tecnología, como la **realidad aumentada**, para dar a conocer el valor del patrimonio histórico de la ciudad de Puntarenas.

“Todo esto apunta a que Puntarenas sea realmente **una ciudad inteligente**”, añadió.

Por otra parte, en representación de la dirección de la Sede del Pacífico, Maureen Manley Baeza, recalcó que “esta investigación es un testimonio del **compromiso de la Universidad con la comunidad**, estamos aquí para demostrar que el conocimiento académico puede ser una fuerza para el campo positivo de la sociedad y que Puntarenas tiene el potencial para convertirse en un destino turístico inteligente”.

¿Cómo funcionan los códigos QR?

La persona usuaria **deberá escanear con su dispositivo móvil** un código QR proporcionado en las redes sociales de Puntarenas 4.0, administradas por la coordinadora del proyecto. Igualmente, lo puede encontrar en los **comercios afiliados de la zona**. Esto la llevará a un sitio web donde encontrará los comercios afiliados.

Allí tendrá acceso a una **lista de empresas** de los sectores de salud, turismo, banca, emergencias y también actividades de cultura, entretenimiento y gastronomía, entre otras.

Ya dentro de la plataforma, el cliente encontrará la fecha, el lugar, horario y detalles sobre el próximo evento en la zona.

Con los **establecimientos asociados**, se puede observar la siguiente información: número telefónico, correo, dirección, horarios, sus respectivas redes sociales y servicios que ofrecen.

Si la persona interesada desea **ingresar directamente** al sitio web del código QR, lo puede hacer desde el siguiente vínculo: <https://codigos-qr.glide.page/dl/647lc6>.

Alianza estratégica con el fútbol



El acto simbólico de darse la mano en la Sede del Pacífico de la UCR y el PFC se llevó a cabo en el Salón Multiusos de la Sede del Pacífico, en Cocal, Puntarenas. (Foto: cortesía de María Teresa Jiménez).

La Sede del Pacífico de la UCR y el Puntarenas Fútbol Club ([PFC](#)) llevaron a cabo el acto simbólico de **darse la mano para sellar un acuerdo de colaboración**. Esta alianza entre ambas instituciones conlleva el respaldo y el compromiso con el proyecto de Códigos QR en Puntarenas.

Jean Carlo Bonilla Montero, representante legal del PFC, destacó este acuerdo con la UCR con el fin de **contribuir al desarrollo de la provincia de Puntarenas**.

“Cualquier institución **se llena de orgullo de trabajar con la UCR**. Es importante crear esta alianza para aportar a nuestro cantón”, dijo Bonilla.

Jiménez resaltó el apoyo del PFC al proyecto sobre los códigos QR en Puntarenas y la **importancia de que esa organización se haya unido** a la investigación.

“El apoyo inquebrantable del PFC ha sido esencial para el avance de este proyecto. Puntarenas reconoció el potencial de este trabajo para **fortalecer los lazos entre la academia y la industria local**”, detalló la coordinadora de la iniciativa.

El Puntarenas Fútbol Club ha colaborado con la **participación de algunos jugadores en videos para las redes sociales**, en los cuales invitan a la comunidad puntarenense a que formen parte de la plataforma tecnológica.

Con el apretón de manos entre Maureen Manley Baeza, en representación de la UCR, y Jeancarlo Bonilla Montero, del PFC, las instituciones dieron su apoyo al proyecto de investigación.

¿Qué podemos esperar de la investigación?

El objetivo del proyecto Códigos QR es hacer de la provincia de Puntarenas **la primera ciudad inteligente de Costa Rica**, según comentó la responsable de la investigación.

Se espera que **al finalizar el 2023**, la iniciativa cuente con **más de 500 comercios asociados a la plataforma**, mencionó la Ing. Jiménez.



Puntarenas 4.0

Al escanear el código QR, las personas podrán acceder al sitio web donde se encuentran los comercios y actividades del cantón central de Puntarenas.

¿Cómo puede inscribirse a este proyecto?

El servicio no tiene un costo para los usuarios y **cualquier comercio puede inscribirse en él**.

Los negocios deben acceder a las redes sociales de Puntarenas 4.0 y **llenar el formulario en línea** que se encuentra en la página.

También pueden ingresar directamente desde el siguiente enlace:

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfQtPPbGItKVg2ZmqFFF64nsnW_0Z1cQQsMKtbwfFyXMwUq1A/viewform

Contactos:

- Facebook: Puntarenas 4.0
- Instagram: Puntarenas 4.0
- Correo: maria.jimenezramirez@ucr.ac.cr

Fabricio Rosales López

Asistente de comunicación en la sección de prensa

fabricio.rosaleslopez@ucr.ac.cr

Etiquetas: [tecnologia](#), [puntarenas](#), [códigos](#), [qr](#), [ucr](#), [negocios](#), [economía](#).